



JOSE ANTONIO, EN VIGO.—La única fotografía que se conserva de José Antonio en Vigo, es la que reproducimos, tomada en los bajos del Hotel Moderno, el día 3 de septiembre de 1930, al que vemos acompañado por los señores Calvo Sotelo y Conde de Guadalhorce. (El día anterior había estado en Villagarcía).

SALUDO DE LA CIUDAD DE AROSA EN EL 42 ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE LA FALANGE GALLEGA

La Falange arosana permanece en su puesto. Este es nuestro mejor saludo. El viejo romance castellano toma vida en la expresión:

«Que por servir a su Rey hasta la vida perdió, e firme fue en entereza e firme fue el corazón».

Corazón y entereza es nuestra postura de hoy, a la manera de las estrofas del romance que como puso Endara, antiguo trovador burgalés. Han pasado por Arosa cuarenta y dos años desde aquella fecha en que habló José Antonio, y a nosotros nos parece que aún perdura la maravillosa transparencia de aquel día, que por completar su tónica, fue también de transparencia en los corazones oscurecidos hasta entonces por una polvarada que no era precisamente del estilo, sino que provenía, utilizando frases del Evangelio, «De los lobos rapaces que traen piel de oveja». Hoy se cumplen cuarenta y dos años y la ciudad de Arosa permanece como en los primeros tiempos, con sus camaradas de ayer y de hoy, unidos todos en el recuerdo del primer caído, hasta el punto de que si trastocásemos el romance de Endara, diríamos así:

«Firme en nuestra entereza firme nuestro corazón». Aquí está, pues, la Falange arosana. Firme y austera como un rezo prolongado. Su ciudad, alegre de vientos y pausada de frondas, mitad agreste y mitad marinera guarda en sus entrañas la alegría eterna y simbólica de los Yugos y de las Flechas, glosada en populares letrillas canañoas, y ensalzada hoy por hombres que luchan a brazo partido defendiendo la eterna verdad.

Esta gran verdad la escuchó Villagarcía, cuna de la Falange en Galicia, de labios de José Antonio. Por eso nuestro saludo de hoy ha de ser, más que estrofa baladí de tierna cancioncilla, viril consigna de verdades castrenses. A todos los camaradas de España que vengan a Arosa en este cuarenta y dos aniversario de la presencia de José Antonio, les decimos que aquí, en esta ciudad gallega que supo

en un tiempo de romeros y trovadores, que sintió en sus aguas la caliente aventura de andanzas pescadoras, vive todavía en su espíritu mozo la consigna del mejor camarada, la auténtica consigna que nos dio José Antonio y que hoy transmitimos a todos, con el orgullo agorero de mejores sentimientos hispánicos: «Unidad de las tierras y de los hombres bajo el signo eterno de la Falange».

¡Arriba España!



JOSE ANTONIO, EN VILLAGARCIA.—Rodean a José Antonio muchos camaradas conocidos. Entre ellos, Valdés Larrañaga, Daniel Buhigas, Luis Aguilar, Carlos Folla, Gustavo Kruckenberg, Guillermo Poyán, Secundino Esperón, Jorge Padín, Ubelra, Baluja...

“ UNIDAD ”

PERIODICO FALANGISTA GALLEGO

El día 1 de diciembre de 1933, salía a la luz pública el primer número de UNIDAD, que dirigía el catedrático don Santiago Montero Díaz y bajo cuyo título podía leerse: «España una, grande, libre». En la parte superior derecha se hacía la siguiente afirmación: «El estatuto es el antifaz del separatismo. Representa la esclavitud eco-

nómica del obrero y el campesino. Aplastará al comercio y la industria, con gravámenes insostenibles. Todo a beneficio de una minoría hambrienta, desleal y mediocre».

Recogemos algunos párrafos de su editorial: «Nace UNIDAD al calor de un entusiasmo patriótico, reverdecido ante las próximas horas de peligro. Un

grupo juvenil, de origen y ejecutoria universitaria, aspira por medio de esta hoja de combate a difundir entre todos los sectores sociales de Galicia, un sentimiento de vinculación indisoluble a la patria española, de la cual formamos parte».

«Partimos de una evangélica verdad, de una verdad cuya existencia multiseccular tiene dulzura de poema y categórico perfil de axioma: nuestra verdad es ésta: los gallegos somos los españoles de Galicia».

«Para defender este principio inolvidable, sobre el cual se quiera arrojar la insidia, la discordia y la traición a la patria de todos los españoles, publicamos y difundimos UNIDAD. Para que se sepa que los gallegos nos consideramos parte, y alma y vida y sangre de España, y no un pueblo sometido ni atropellado, como el rencor localista de los desechados y el interés inconcesable de los turiferarios de Ginebra difunden criminalmente, enervando el aire sereno de España. Para que se sepa que Galicia se da cuenta de que sus problemas evolucionarios, su aspiración popular a la justicia social contra el desenfreno de la plutocracia, no pueden resolverse sino en unión sagrada con todos los sectores populares, es decir, nacionales de España. Para que se sepa, en fin, que una minoría joven y decidida de la región co-

noce y predica que la política autonómica estatutaria, escisión, no es sino un paso al proceso de fragmentación y debilitamiento de España en beneficio de imperialismos extranjeros».

«El imperialismo extranjero necesita encender la guerra civil entre los españoles y da arma a los traidores de dentro y de fuera de la patria para bajar contra su unidad sagrada, realizada mucho antes que la de ningún Estado europeo en su integridad, como coronamiento de una etapa de gloria sin rival».

«El imperialismo extranjero necesita dividir a España y la divide. El imperialismo extranjero reconoce a Galicia en un organismo adjunto a la sociedad de naciones para fomentar el odio, el resentimiento, la escisión».

«Las pandillas disidentes que conspiran contra la existencia de España comienzan por falsificar la historia nacional, historia de colaboración y proceso unitario, hasta convertirla falazmente en una historia resentida, rencorosa y miserable de disidencias y rencillas. Creen de esta manera sustituir la mitología sublime de las glorias patrias, por una mitología infecunda de vanidades locales».

G. P. C.

RIBADAVIA CUENTA CON UN CENSO DE 6.860 HABITANTES

La Comisión Municipal Permanente, en la sesión extraordinaria celebrada el pasado día 12, adoptó los siguientes acuerdos:

LIQUIDACION DEL PRESUPUESTO ORDINARIO DE 1977.— Previa anulación de derechos reconocidos por un importe global de 580.036 pesetas, en cuya cantidad se incluye la suma de 70.038 pesetas, en resultas; e igualmente, prestando aprobación a anulación en obligaciones de pago por un importe de 169.126 pesetas, se acordó aprobar la liquidación del presupuesto ordinario de 1976, en uso de las facultades conferidas al respecto por el artículo 693 de la Ley de Régimen Local, habida cuenta de que el expediente se ha instruido consecuentemente con lo preceptuado en el artículo 195 del Reglamento de Haciendas Locales.

RECTIFICACION ANUAL DEL PADRON MUNICIPAL DE HABITANTES.— Se aprueba la primera rectificación del padrón municipal de habitantes de 1975, con referencia a 31 de diciembre de 1976, con los siguientes resultados: Población de derecho en 31 de diciembre de 1976: 6.860 personas, de las cuales son varones, 3.332 y mujeres 3.258; cabezas de familia, 2.341; no domiciliados, 1.950.

INGRESOS Y PAGOS.— Se prestó aprobación al movimiento habido de ingresos y pagos desde la última sesión celebrada, quedando la Permanente enterada del contenido de la correspondencia oficial recibida y despachada desde la última sesión, asimismo celebrada.

COMENZARON LOS PREPARATIVOS EN EL RECINTO DE LA FERIA DEL VINO

Las obras de acondicionamiento del recinto en donde se celebrará la Feria del Vino del Ribeiro, ya han dado comienzo. Ya se ha montado la sala de recepciones y en estos momentos se está procediendo a una limpieza total del recinto, para a primeros de abril, comenzar ya, al montaje de los diferentes stands. Este año hay problema de espacio, dada la gran demanda por parte de firmas comerciales, interesadas en estar presentes en esta decimoquarta Feria del Vino del Ribeiro, viéndose obligada la comisión ejecutiva a no poder complacer y atender algunas peticiones.

STANDS DEDICADOS AL VINO

A pesar de que un número elevado de bodegueros-exportadores, al haberse dado de baja de los registros del consejo regulador de la denominación de origen ribeiro, no podrán estar presentes en la feria, habrá sobre unos catorce stands dedicados al vino, en los que se obsequiará de una manera gratuita, a todos los visitantes. De las firmas acogidas a la denominación de origen, estarán presentes, la Cooperativa Pazo Ribeiro, Cosecheros del Vino Ouro Ribeiro, Bodegas Rivera, Bodegas Campante y Compañía Vinícola Gallega. El resto de los stands le serán ofrecidos a los agricultores-viticultores que quieran exponer sus vinos y para ello dentro de unos

días, comenzarán a ser distribuidos por toda la comarca, unos carteles invitando a todos para que estén presentes y participen en la feria. Los agricultores-viticultores que deseen estar presentes, no se les cobrará nada, ni por terreno, ni por stand, ni por ningún otro concepto. En caso de que no surjan participantes, en dichos stands habrá vino igualmente, que con cargo de la comisión ejecutiva, será requerido de elde mejor calidad que exista en las bodegas del Ribeiro. Por lo tanto el capítulo del vino, está garantizado.

REUNION DE LA JUNTA GESTORA DE LA ASOCIACION DE PADRES DE ALUMNOS

Con la sola ausencia de representantes de Arnoya, se reunió a las ocho de la noche del pasado jueves, la junta gestora, encargada de la preparación de los estatutos por los que se ha de regir la Asociación de Padres de Alumnos de ámbito comarcal. En el transcurso de dos largas horas, se fueron estudiando, artículo por artículo, los estatutos de la Asociación de Padres de Alumnos de Ribadavia, que son los que sirven de base, modificándose aquellos, que se vio conveniente e incluyendo alguno más, que se creían necesarios. En el primer artículo se hace constar, que dicha Asociación abarca a los centros de Educación General Básica, Bachillerato y Formación Profesional, así como a los colegios de párvulos ya existentes o que puedan ser creados, en los municipios de Arnoya, Ribadavia y Beade. La Asociación se denominará en Ribadavia, La asamblea general será la encargada de nombrar al presidente. Los demás miembros que formen la junta directiva, serán nombrados separadamente por los padres de cada parroquia, ya que se estipula, «que en la junta directiva estarán representadas cada una de las parroquias de los tres municipios». Otra de las modificaciones que ha hecho, fue la de reducir, de tres a dos años, la duración de los cargos de la junta directiva. En esta próxima semana, se procederá a pasar a limpio los estatutos y después de ser estudiados nuevamente por la junta gestora, por si interesa el realizar alguna modificación más, será convocada una asamblea general extraordinaria, para someter dichos estatutos a la aprobación de todos los socios, para una vez aprobados, ser remitidos al Gobierno Civil, para su correspondiente visado y aprobación y ser registrada en el libro-registro de Asociaciones.

Relacionado con la enseñanza, hemos de decir también, que posiblemente el martes, los componentes de la junta gestora y otros padres más, visitarán a la directora del Colegio Nacional de Educación General Básica y el director del Instituto Nacional de Bachillerato, con el fin de exponer y tratar asuntos relacionados con dichos centros. Todo ello nos demuestra, que existe mucha inquietud e interés, en todo lo relacionado con la enseñanza, después de varios años en que nadie o casi nadie, se interesaba por estos problemas tan fundamentales.

F. MARTINEZ CUIÑAS

UNIDAD
QUINCENARIO INDEPENDIENTE
ESPAÑA UNA, GRANDE, LIBRE
NUESTRO PROGRAMA

«Para defender este principio inolvidable, sobre el cual se quiera arrojar la insidia, la discordia y la traición a la patria de todos los españoles, publicamos y difundimos UNIDAD. Para que se sepa que los gallegos nos consideramos parte, y alma y vida y sangre de España, y no un pueblo sometido ni atropellado, como el rencor localista de los desechados y el interés inconcesable de los turiferarios de Ginebra difunden criminalmente, enervando el aire sereno de España. Para que se sepa que Galicia se da cuenta de que sus problemas evolucionarios, su aspiración popular a la justicia social contra el desenfreno de la plutocracia, no pueden resolverse sino en unión sagrada con todos los sectores populares, es decir, nacionales de España. Para que se sepa, en fin, que una minoría joven y decidida de la región co-

ANUNCIENSE EN
«El Pueblo Gallego»